人生とは

今を生きること

身も新たな一年の始まりに、心よりお祈り申し上げます。 と報恩の念を新たに致しており 新年を迎 え、 さ ま 方 の弥 感謝 私自 栄

去る早さを痛感されているご様子言う間にお正月」など、時の過ぎ す。 ねえ」とか「気が、 を伺うことが多いです。 御檀 家 の皆さまとお話 気が付けば、 つのが早 早いです あっと

じるというもの。なんと、年齢をて、三十歳の一年は三分の一に感十歳の子供が過ごす一年に比べ いそうです(苦笑)。 ただし、科学的裏付けや根拠は. 重ねるごとに、三倍も早く感じて 例する」という説です。 唱した「**ジャネーの法則**」という いるということになるようです。 ものがあります。これによると、 時間の心理的長さは年齢に反比 哲学者のポール・ジャネ氏 つまり、 が提

」ということは言えるような の ただ「新鮮な経験が多いほど時 経過を長く感じる事ができ

ターンとして、❶何かに集中して たり、仕事がはかどっている時。 例えば、《時間が短く感じる》パ

> 場合。 もうこんな時間!」と驚かれたこと その中身は全く違うというのも、 があると思いますが、 20逆に、ダラダラしていて、何もし 白 いものです。 1 to 2 to . どちらも「えっ? **1**と2では、 面

というのも、早いか遅いかを気にすそうです。「一年が早く過ぎる…」 かもしれません。 点をおいて行動することが大切なの るよりも、 なったご経験があると思います。まだこんな時間!」という気持ちに うのは、中身の充実度にあると言え が長く感じるか、短く感じるかとい もありますが、結局のところ、時間 ●も2も、やはりどちらも「えっ? 過ぎないかな…と思っていたとき。 った以上に多くのことができたと ンすれば、❶仕事でも遊びでも、 次に《時間が長く感じる》 「ジャネーの法則」という考え方 ②やることがなく、早く時間が 何より中身の充実感に視 ・パター

をシッカリ過ごす」そんな意識を新はいけません。「**主体性を持ち、今** たにしていただければ幸いです。 年の初めに、 「主体性を持ち、 「なんとなく」 今で

もしれません。

【知恩(ちおん)

迦様も仏教の要の一つとしてご教示うことで、日蓮聖人をはじめ、お釈れます。つまり、「恩を知る」とい恩(ちおん)」という教えが挙げら (ちおん)」という教えが挙げら 人生で最も大切な事の一つに「

> 恩という気持ちになる事は無いと思たり前」という気持ちであれば、報 ばなりません。恩を知ることで、 もし恩を知らなければ、 気持ちが芽生えるというものです。 謝の念と共に、 報いる為には、 おんほうおん)】と読みます。 す。二語を合わせて【知恩報恩(ち います。 んで字の なされて (ほうお 知恩と対になる教えとして「報恩 如く「恩に報いる」ことで ん)」が挙げら 恩を知ることで、感まず恩を知らなけれ 恩に報いようとする れます。 つまり「当 恩に 読

いる自分であることを知るべきでん。全ては感謝の中で、生かされてたり前」なんて事は何一つありませ たかを思えば、親孝行をするのが当どれだけ両親が苦労して育ててくれ うとする自分自身であるかどうか? す。本当の意味で、知る事ができれ であっても、何かをしてもらって「当 たり前です。夫婦であっても、 ファースト」にはならないでしょう。 自分さえ良ければ良いという「自分 思っています。 を忘れてしまったからではな ている人間関係が崩れることはあり の恩に至れば自然と尊敬の念も湧い てくるというものです。 今の世の中が乱れているの お互いに粗末にできません。 恩を知る、 恩を知っていれば、たからではないかと 恩に報いていこ 尊敬し合 は、 親子 そ 恩

【いま・ここ】

も言えます。 生きる上で一番困難で、しかも避け 理解に基づいた世の中になれば、 理解に基づいた世の中になれば、いな力の一つと言えます。このような 難い現実が「人間関係の難しさ」と 理想を言うのは簡単なこと。 まうことだと思います。とは言え、 ま抱えている諸問題も解決されてし て生かされています。中でも「愛」や そして私達は皆、大いなる力によっ 「慈悲」というのは、もっとも偉大 私達が っです。

ためにも。 で出来る、 いからと言って、手放してしまうの う偉大な力に恵まれます。でも難し践があって、「愛」や「慈悲」とい で言うだけなら簡単ですが、これを前述の『知恩報恩』というのは口 返していくことが大切だと思いま また大切なこと。目指さないわけに ではなく、やはり目標を持つことも い難 実 、ます。 いきません。自分のためにも他の しさが現実問題として横たわって 感として感じ、 知恩報恩を理解し、 自分の最善のことを繰り せめて、「いま・ここ」 実践し続けていく その実

ジン(想像する・心に思い描く)」 保するために欲張ることもなくなり ば、思想の違いも、宗教の違いも意味 では、もし人生が今日一日だけなら ます。そして人生とは、今日を生きる を持たないし、明日以降の安全を確 かの名曲ジョン・レ ノンの

い。そう願います。という概念に縛られる自分になりたで手を合わせられる自分になりた「いまここ」に生きることに集中「いまここ」に生きることに集中「いまここ」に生きることだ、ということ、今を生きることだ、という

【仏教的に生かされて

いるとは】

出来事の全ては、ただ起きているのであって、「なぜ起きたのか」を知ろうとしても無理な話です。『善因善い行いや思いが、善い結果を招き、悪い行いや思いが、善い結果を招き、悪い行いや思いが、善い結果を招き、悪い行いや思いが、善い結果を招き、悪い行いや思いが、善い結果を招き、悪い行いや思いが、善い結果を招き、悪い行いや思いが、善い結果を招き、事になる場合も往々にしてあります。自分にとって善でも、相手にとっては悪になる場合も往々にしてあるというのは価値観の違いからくる人間関係の難しさが表れているるというのは価値観の違いからくる人間関係の難しさが表れているるというのは価値観の違いからくる人間関係の難しさが表れている方にとっても、相手にとっては悪になるというのは価値観の違いが悪い結果を招く事になる場合というのは価値観の違いが悪い結果を招く事になる場合もでも、相手にとっては悪いが悪いが悪いが悪いが悪いが悪いが悪いが悪いが悪いないし、人間関系の難しさが表れているからと言いが絶えないし、人間関を知るというのである。

す。互いに助け合い、自分に出来るき残れないのではないかと思いま高めていかなければ、私達人類は生です。自分の意識レベルを磨き、日々です」とは・・・「慈愛、 調和」のこと ことを、 そうです。ここで言う「エゴ」とは・・・ せていただくのです。 ても、 ただ行うのです。聖人君子ではなく が、大事な要素の一つであると言え 感じられる道である事に気付くこと 分自身の気持ちの持ち方が、幸福を をシフトさせるよう努めること。 て導かれるのだと思います。 て下さっている大いなる存在によっ 「対立、競争」のことであり、「エ いま自分が思う最善の事をさ 感謝の念を抱きながらただ すると生かし 意識に気持ち 自 を 自

■【全ては一つの世界】

現存する最古のお経の一つで、日現存する最古のお経の一つで、日本では『法句経(ほっくぎょう)』の本では『法句経(ほっくぎょう)』の本では『法句経(ほっくぎょう)』の本では『法句経(ほっとがら、心を主とし、心によてつくり出される。もしも汚れた心で話したり行ったりするならば、苦た心で話したり行ったりするならば、苦た心で話したり行ったりするならば、苦た心で話したり行ったりするの足跡に車輪がついていくように、2》ものごとは心にもとづき、心を主とく2》ものごとは心にもとづき、心を主とし、心によってつくり出される。もしも清かないで話したり行ったりする

ば』中村元訳 岩波文庫)に。(『ブッダの真理のことば 感興のこと従う。影がそのからだから離れないようならば、福楽(ふくらく)はその人につき

く、「いまここ」のリアルな地平に降自分の環境を分けて意識する事もな り立って環境と一つになる事ができ 思いのとらわれがなくなり、自分と とです。心が清らかになれば、自我の た大導師です。 そして日蓮聖人は、 ということを発見されたことです。 その境地を「悟り」と呼ぶのです。 ます。これを「無我」「無心」と言い、 汚れをなくして清らかな心にするこ こ」のリアルなあるがままの世界は 「分けられない一つの世界である」 ブッダの最大の功績は、「いまこ このようにブッダの教えは、 それを証明され 心

仏教では、言葉により物事を分けて(別け)意識された知を「分別知」は真実ではなく、分別しない別知」は真実ではなく、分別しない智(むふんべっち)」こそ真実であ智(むふんべっち)」こそ真実であると教えられます。このことを、釈迦が人類史上初めて明らかに気付き、覚ったゆえに、「覚者(ブッダ)」と呼ぶわけです

を磨き進むのです。

それこそが幸福への道であり、人 であ、それでは令和二年の始まりで なあ、それでは令和二年の始まりで さあ、それでは令和二年の始まりで さあ、それでは令和二年の始まりで さあ、それでは令和二年の始まりで さあ、それでは令和二年の始まりで さあ、それでは令和二年の治さり、 さあ、それでは令和二年の治さり、 さか、ことでしょう。 は、 さる、それでは令和二年の治さり、 は、 ながな一歩を踏み出しました。 は、 でしてくれる潤滑

争 副住職 谷川寛敬

